

Muth in Gefahr.

«Ihr wißt vielleicht noch nicht, liebe Kinder!» sprach Vater Freudenreich, «daß es auch Menschen gibt, deren Angesicht nicht so weiß ist, wie das unsrige, und daß manche sogar schwarz aussehen.» —

«D, das weiß ich recht gut», sagte der kleine Eduard, etwas vorlaut in die Rede fallend, «die Kaminfeger z. B. sind solche Leute, und sehen kohlrabenschwarz aus.»

«Du irrst Dich, kleiner Altflug!» sagte lächelnd der Vater, «die Kaminfeger haben von Natur ein eben so weißes Gesicht wie wir, und machen sich nur durch den Ruß, von dem sie die Essen reinigen müssen, schwarz; wenn sie sich recht sauber abwaschen und ihr Feiertagskleid anziehen, so möchtest Du sie gewiß nicht erkennen.»